

BANQUE DE LA REPUBLIQUE D'HAÏTI

Allocution du Gouverneur Jean Baden Dubois

Foire d'exposition-vente

27 janvier 2020

Mesdames Messieurs les entrepreneurs de la haute couture et de l'artisanat

Chers collègues du Conseil d'Administration

Mesdames, Messieurs, Directeurs et Cadres actifs de la BRH qui nous suivent en présentiel et en ligne

Distingués invités,

Mesdames Messieurs,

C'est un plaisir de procéder ce matin à l'ouverture de cette première édition d'exposition-vente de produits fabriqués localement, autour du thème "*Retrouver notre identité à travers la mode*", en dépit des différents défis que nous impose la pandémie de Covid-19.

Mes collègues du Conseil et moi nous réfléchissons depuis quelque temps sur des approches nouvelles et des initiatives créatrices à ajouter à la panoplie des actions de la BRH dans la

promotion de la production nationale, en plus des programmes d'incitation dans des secteurs à forte valeur ajoutée.

Aujourd'hui, il s'agit d'une grande première dans les politiques de la BRH de parvenir à un autre moyen stratégique mettant ainsi une facette importante de la culture haïtienne au centre de la croissance et de la création d'emplois. En souhaitant la bienvenue aux artisans et entrepreneurs qui ont répondu favorablement à notre invitation, nous les remercions au nom du Conseil d'Administration et les félicitons pour la beauté, l'originalité et la qualité des œuvres présentées.

L'équipe qui a rendu cette activité possible ce matin a également droit à toutes nos félicitations.

Mesdames, Messieurs,

L'organisation de cette foire se veut, d'une part, un coup d'envoi à cette démarche ambitieuse d'amener la population haïtienne à consommer davantage de produits locaux et, d'autre part, une opportunité pour des parties diverses :

-Je pense aux artisans qui exposent aujourd'hui leur talent et leur savoir-faire, à travers l'art haïtien, et qui vont amplifier leur réseautage à la grande famille BRH au profit du développement de leurs entreprises.

-Je pense aussi aux consommateurs qui, comme vous pouvez le voir à travers les expositions, ont un large éventail de produits à leur portée. Je souhaite que soit instituée chez ces consommateurs une habitude de consommation de ces produits fabriqués ou confectionnés localement, ce qui sera bénéfique non seulement pour le secteur des affaires, mais aussi pour l'économie en général, car la consommation est une composante clef du produit intérieur brut.

- Je pense aussi a nos compatriotes de la Diaspora qui s'ils acceptaient de rentrer dans une démarche pareille contribueraient de manière concrète a encourager et canaliser l'investissement direct vers Haiti.. tout en étant de véritables ambassadeurs de notre culture magique et envoutante.

- je pense a nos institutions gouvernementales, si a l'instar des Etats Unis d'Amérique ou les institutions publiques fédérales doivent avoir une autorisation speciale pour commander quoique ce soit qui n'est pas fabrique aux Etats-Unis.. peut-être que nous ne sommes pas encore prêts... Mais nous pouvons commencer par exiger que nos institutions d'Etat, soit dans dans leur ameublement, dans l'utilisation des produits de nettoyage, dans la préparation de la nourriture pour leurs employés, ou leurs invites lors des

manifestations utilisent obligatoirement au minimum 30% de produits faits ou fabriqués en Haïti..... et pour le carnaval pas de casquettes, mais uniquement des chapeaux fabriqués localement.

Consommer local doit cesser d'être un slogan pour se donner bonne conscience, mais un engagement citoyen mais à la fois personnel et collectif.

C'est dans cette optique que nous avons instauré au sein de la BRH ce concours intitulé '***S'habiller local***' à travers lequel deux employés (un homme et une femme) seront récompensés, chaque dernier vendredi du mois. Messieurs et dames, pour prendre part à ce concours, vous n'avez qu'à porter des vêtements confectionnés dans le pays avec des couleurs et des valeurs locales. Les membres du jury constitués à cet effet s'attacheront à établir des critères pertinents de sélection des gagnants, à encourager la participation des employés et à recommander des mesures pour pérenniser l'initiative.

Chers collègues, Mesdames, Messieurs,

La BRH a compris depuis quelques années que la stabilisation macroéconomique tant recherchée n'est pas limitée seulement à l'utilisation des instruments de politique monétaire traditionnelle, mais elle demande aussi des efforts coordonnés pour la réduction des déséquilibres extérieurs à travers notamment une augmentation de la production nationale. C'est dans ce contexte que nous accordons évidemment beaucoup d'importance à cette activité qui rentre dans le cadre des efforts de la BRH pour la promotion, la consommation et l'exportation de produits locaux à travers son programme pro-croissance. Ce programme, je le rappelle, vise plusieurs secteurs productifs du pays, tels que l'agriculture, le tourisme, l'hôtellerie, le logement, les exportations et les zones franches.

Ainsi, j'en profite pour rappeler aux entrepreneurs ici présents qu'ils peuvent aussi bénéficier des programmes de crédit en faveur des entreprises tournées vers l'exportation mis en place par la BRH dans leur banque ou leur société financière de développement respective, ainsi que des incitatifs établis dans le code des investissements, en vue de booster leurs entreprises.

J'aimerais terminer en annonçant que cette foire n'est que la première d'une longue série d'activités projetées par la BRH pour encourager les efforts des producteurs locaux et la population à consommer localement, en commençant par les membres de la grande famille BRH.

Tout en invitant chaque employé à passer récupérer le produit de son choix à l'heure convenue pour chaque Direction et Unité, et tout en souhaitant un succès continu à cette activité d'exposition-vente et au concours "**S'habiller local**", je déclare ouverte cette foire au Centre de Convention et de Documentation Antonio André.

La Banque centrale contribuera a 25 pourcent dans l'acquisition de tout produit de votre choix.. que la fete soit belle.. le challenge est lance a toutes les entreprises publiques, toutes les entreprises privées, tous nos amis de la diaspora pour s'habiller local, a toutes les femmes et a tous les hommes de notre pays... Nous allons nous Habiller local.

Que Dieu nous bénisse tous. Que Dieu bénisse Haïti.

Merci

Port-au-Prince le 27 janvier 2021